

夢がもてる我が母校を創ります。



SHIBAURA Elementary School

港区立芝浦小学校
学校だより 11月号
発行 令和2年10月26日

芝 浦 だ よ り

思いやりと優しい言語環境づくり

校長 三浦 和志

先週23日（金）に、前期の通知表を配布しました。当日は、それぞれの教室や廊下で、担任から通知表を受け取る子どもたちの微笑ましい姿が見られました。特に1年生にとっては、初めての通知表です。どんなにドキドキだったでしょうか。

さて、11月は「いじめ防止強化月間」です。毎年この期間には、正門横に、「いじめをしない、させない、見過ごさない」の横断幕を掲示し、学校、児童・保護者、地域にいじめ防止の啓発を行っています。本校でもいじめ問題を学校経営方針の重点項目に位置付け、いじめの「予見・早期発見・早期解決」に取り組んでいます。

具体的な解決策として、以下のような取り組みを行っています。

予見：年2回Hyper-QUの調査結果による、一人ひとりの学級の満足度を分析する。

早期発見：月1回、「学校生活アンケート」による実態把握をする。

早期解決：「学校生活アンケート」の内容を基に、指導解決にあたる。

教員研修会：専門家を講師に招き、全教員で事例研修を実施する。

その他、いじめをテーマにした道徳授業の実践や、9月には担任と養護教諭による「コロナ禍での差別や偏見、身近な人がコロナになった時の心構え」について指導しました。

学校で観られるいじめのほとんどは、言葉によるものが多いと思います。お子様のご家庭での言葉遣いは、どうでしょうか。学校でも「言葉は、たった1秒で人を傷つけてしまう。」という指導を、先日の校長講話で行いました。わが子をいじめの加害者・被害者にさせないためにも、学校と家庭、地域が一体となって、思いやりと優しい言語環境を整えてまいりましょう。

※去る10月8日（木）に、Jアラート発生時による緊急情報が発令されたことを想定した避難訓練を、芝浦幼稚園と合同で行いました。

最高の表現発表会

6年担任

10月20日（火）に6年生は芝浦小学校での最後の表現発表会を行いました。今年度は、例年とは違った発表の仕方となりましたが、その中でも子供たちは「昨年度以上のものにしたい。」「最高の思い出にしたい。」と考え、学年全員で一致団結して練習に取り組み、本番では見事な演技を披露しました。

これからも続く一つ一つの行事にしっかりと取り組みながら、卒業に向かって動き出していきます。来年の3月に、子供たちが最高の笑顔と共に卒業していきよう、担任一同も一致団結して指導していきます。今後ともご理解ご協力お願いいたします。



楽しさ発見、芝浦小学校

図画工作科主任

図画工作科では、身近な景色や対象物を丁寧に観察して作品づくりを進めています。新学習指導要領では、図画工作科の目標に「生活や社会の中の形や色などと豊かに関わる資質・能力を身につける」という一文があります。自然環境が少ない芝浦小学校の学区では、コンクリートの建物が立ち並ぶ無機質な風景が広がっています。しかし、よく観察すると運河の水面に映る素敵な景色や道端に咲く花にどこからか虫が集う様子などが見られます。身近な対象物から形や色の楽しさを発見し、意欲的に作品に取り組みめる環境づくりを整えていきたいと思っています。

また、図工室では、机にコロナ対策のカーテンも設置しております。換気と合わせてまして、安全に安心して学習に取り組める環境を整えて参ります。今後ともご理解ご協力をお願いいたします。

11月の目標

- 生活 落ち着いた生活をしよう。
- 保健 寒さに負けない体を作ろう。
- 給食 感謝の気持ちで食事をしよう。
- 清掃 清掃用具の手入れをしよう。

音楽科～歌唱・器楽の活動～

音楽科主任

音楽科では現在、感染予防対策をして歌唱やリコーダー等の活動を行っています。分散登校中は、歌を手拍子リズムで表現したり鑑賞の学習をしたりして、歌わない音楽の授業を行っていました。二学期になって授業で歌唱が行えるようになり、みんなで声を合わせて歌うことの素晴らしさを再び実感することができました。

今まで当たり前前にできていた演奏活動に感染予防の観点から制限がかかる場合もありますが、子供達の表現したい思いを大切に、可能な活動を工夫していきたいと思えます。

語彙力を高める<校内研究>

研究主任

今年度の芝浦小学校の校内研究の研究主題は次の通りです。

言語活動の充実を図り、自律し自立する児童の育成
～国語科の主体的・協働的な学習活動を通して～

本校の児童は、友達と関わるのが大好きです。しかし、自分の思いをうまく伝えられなかったり、みんなの前で発表することに苦手意識をもっている児童が多い傾向にあることが分かりました。そこで一人一人の語彙力を高め、言語活動の充実を図っていきたくて考えています。

10月7日(水)には、5年1組で研究授業を実施しました。小グループで互いの考えを伝え合い、助言し合うことで、よりよい意見文を書こうとみんな頑張っていました。

誰からの声掛けにも誠実に正対できる子にする

生活指導主任

10月、私たち全教職員は、「担当する児童以外（他学年でも）にも、積極的に声を掛けよう。」という共通認識のもとに指導にあたっています。児童には、「どの先生、どの大人から声を掛けられても、行動を止めて正対して話を聞く」ことを指導しています。例えば、廊下や階段を走っている際に、「走りません。歩きます。」などと、声を掛けられます。そのようなとき、「はい。すみません。」などと相手の目を見て言って、歩き始める。そのようにできる子に育てていきます。

11月の予定

1	日		
2	月	朝学習 クラブ	
3	火	文化の日	
4	水	B時程	
5	木	朝学習	○
6	金	朝学習 漢字検定(6年)	●
7	土		
8	日		
9	月	全校朝会 委員会	◎
10	火	朝学習	◎
11	水	B時程 3時間授業 給食なし 就学時健康診断	●
12	木	朝学習	○
13	金	朝学習	
14	土	C時程 土曜授業日 表現発表会(1・2・3年)	
15	日		
16	月	安全指導	
17	火	B時程	◎
18	水	B時程 4時間授業 校内研究	
19	木	B時程	○
20	金	朝学習	●
21	土		
22	日		
23	月	勤労感謝の日	
24	火	朝学習 避難訓練(津波)	◎
25	水	B時程	
26	木	朝学習	
27	金	児童集会	●
28	土	C時程 土曜授業日	
29	日		
30	月	全校朝会 個人面談①	◎

スクールカウンセラー来校日 ◎真田 ○小松 ●河村

児童数

10月1日時点

1年生	196人	4年生	184人
2年生	217人	5年生	189人
3年生	219人	6年生	183人

合計 1188人



住所: 〒108-0023 東京都港区芝浦4-8-18

電話: 03(3451)4992

FAX: 03(3451)4949

E-mail shibaura-es@minato-ky.ed.ne.jp

HP http://shibaura-es.minato-ky.ed.jp/